
Le Maire,
Guillaume LUYTON

Chères St-Sorlinoises,               
chers St-Sorlinois,

C’est avec une fontaine toute
rénovée et en service que vous
découvrez ce bulletin. Une fierté
pour nous que de revoir notre
fleuron chargé d’histoire couler à
nouveau depuis tant d’années.

Vous découvrirez également un
petit reportage photos des travaux
et nous pourrons nous retrouver à
son inauguration le 1er juillet à
18 heures pour relater son histoire.

Concernant les travaux à venir, les
réunions pour la sécurisation de la
traverse du village ont démarré
comme nous nous y étions
engagés. En lien avec le CAUE et le
Département, la pré-étude sera
finalisée fin juin et l’appel d’offre
pourra être lancé afin de choisir la
maîtrise d’œuvre. L’objectif : avoir
un avant-projet à vous présenter
pour une concertation en fin
d’année. Les travaux devraient
débuter fin 2023.

Nous souhaitons développer la
partie culturelle sur notre commune
et après plusieurs mois de travail,
l’acquisition du tènement Finot,
situé à l’angle de la Place de la Paix
(ancienne usine et maison) a pu se
concrétiser. Le temps maintenant
de missionner un architecte pour un
projet d’ensemble des bâtiments
que nous ne manquerons pas de
vous présenter.

Concernant les travaux du parc, ils
seront finalisés par les Services
Techniques à l’automne avec une
ouverture définitive en fin d’année.

Dans la continuité de nos souhaits
d’embellissement de St-Sorlin, nous
venons de finaliser un
aménagement à côté de la mairie
avec un olivier, symbole de paix,
qui prend tout son sens en ce
moment. Travaux réalisés par les
Services Techniques qui ont, eux
aussi à cœur, de rendre notre
village beau et propre.

Dans le contexte mondial actuel,
faisant suite à la pandémie et qui
nous laisse un peu de répit, je
tenais à apporter tout mon soutien
au peuple Ukrainien, qui vit
malheureusement une guerre.
Notre pays a connu également
cette situation désastreuse, la faute
à quelques fanatiques.
Comment peut-on encore vivre des
choses aussi horribles de nos
jours…
Je tiens à remercier et féliciter tous
ceux qui ont fait des dons pour ce
peuple européen.

L’été arrivant, nous allons pouvoir
profiter des activités festives sur la
commune, elles seront nombreuses
avec en prime le feu d’artifice qui
sera à St-Sorlin cette année.

Je vous souhaite un bel été plein
d’espérance et de bonheur.

BBiieenn  àà  vvoouuss



INAUGURATION DE LA FONTAINE 
MMoonnssiieeuurr  llee  MMaaiirree  eett  ssoonn  EEqquuiippee  MMuunniicciippaallee  

sseerraaiieenntt  hhoonnoorrééss  ddee  vvoottrree  pprréésseennccee  

lloorrss  ddee  ll’’iinnaauugguurraattiioonn  ddee  llaa  ffoonnttaaiinnee  

qquuii  aauurraa  lliieeuu  llee  ::  vveennddrreeddii  11eerr jjuuiilllleett  22002222  àà  1188  hheeuurreess
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Monsieur le Maire, assisté du Président du Comité Local de la FNACA, Marcel Cros, a décoré cinq 
adhérents. De gauche à droite : Gilbert Ferrer, Claude Bazin, Aimé Bonin, Paul Begel et Serge Fieu.

Journée nationale du souvenir et de 
recueillement à la mémoire des victimes civiles 
et militaires de la guerre d’Algérie et des 
combats en Tunisie et au Maroc.

En présence des élus et des anciens combattants, un
hommage a été rendu aux victimes de la Seconde Guerre
mondiale. Dépôt de gerbe, lecture des messages officiels
par les autorités.
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Le conseil municipal des enfants est très
sensible aux différentes commémorations,
en particulier celle du 8 mai à laquelle ils
ont récemment participé.

L’occasion pour Enora de faire mémoire
que lors de la seconde guerre mondiale :
« …des familles ont été séparées,
beaucoup de gens n’ont pas fini le voyage,
les nazis ont tué des tziganes, des
handicapés, des homosexuels et des juifs
pour leur religion. J’ai été choquée quand
j’ai appris ça, malheureusement il y a
encore des guerres aujourd’hui et j’espère
que cela cessera » (Enora).

Voici quelques extraits des articles
composés par les enfants du conseil :

Le thème fédérateur retenu par tous est :
Tous ensemble, luttons contre la
pollution :

« A la première réunion du conseil
municipal, nous nous sommes présentés
puis avons fait une visite complète de la
mairie même des salles privées ; ce qui
nous a beaucoup plu.

Pendant la construction du parc, une visite
a été organisée par le conseil.

Suite à la rencontre avec l’ambassadrice
du Sirctom, elle nous a montré en
combien de temps, certains déchets
pouvaient se décomposer complètement
dans la nature. Certains déchets peuvent
mettre très longtemps mais d’autres
peuvent mettre beaucoup moins de
temps. Car cela peut être de la nourriture
que les animaux mangent (pomme…).

Nous avons fait deux goûters :

Pour le 1er, nous avions des gâteaux
achetés en magasin qui avaient beaucoup
d’emballages donc plus polluants.

Pour le 2ème, nous avons fait des gâteaux
maisons, qui eux, étaient moins
polluants. » (Elsa).

« Pour protéger l’environnement, le conseil municipal des
enfants aimerait mettre en place un programme pour
sensibiliser les gens au recyclage, recréer des poubelles et
rajouter des poubelles autour de l’école » (Maëlys).

« Dans notre commune, il y a beaucoup de déchets autour de
l’école. Sur le mur de l’école, quelqu’un a écrit une insulte
qu’on ne peut pas répéter, tellement elle est grave. Il faut plus
de respect » (Thibaud).

Parlons des îlots de propreté : « parce que les gens mettent
leurs déchets juste à côté des poubelles alors qu’elles sont
juste à côté. C’est pour cela que le Maire a mis en place des
caméras de surveillance. Il faut sensibiliser les gens à jeter
leurs déchets à la déchetterie » (Séléna).

« Pensons également à la préservation de nos forêts, de notre
campagne, de nos mers, à tous les animaux qui les peuplent,
eux aussi méritent qu’on les respecte.

La Terre ne nous appartient pas… Nous appartenons à la
Terre ». (Maïwenn et Evan).

Fort de leur engagement dans des pratiques écoresponsables, 
notre groupe de conseillers municipaux juniors souhaite sensibiliser 
la population Saint Sorlinoise et tout particulièrement les jeunes à 
respecter la propreté de nos espaces publics.
C'est pourquoi ils ont réfléchi à la mise en place de panneaux à 
installer à côté de poubelles dans différents lieux stratégiques 
comme autour des écoles mais aussi dans le nouveau parc 
intergénérationnel en cours d'installation à côté des infrastructures 
sportives.
Chaque enfant a fait une proposition graphique qui a été reprise 
dans 3, 4 panneaux d'affichage différents que vous retrouverez 
bientôt accompagnés par des distributeurs de sachets hygiéniques 
pour ramasser des déchets canins.
Un projet de nettoyage de la commune à plus grande échelle 
devrait aussi voir le jour à l'automne.
Les élus en charge de l'accompagnement de ce groupe de jeunes 
conseillers sont particulièrement fiers de les voir ainsi s'engager au 
service de leur commune pour la rendre plus propre et plus belle.
Bravo à eux.



5

Aucun bruit particulier ne doit par sa durée, sa
répétition ou son intensité, porter atteinte à la
tranquillité du voisinage ou à la santé de la
personne, dans un lieu public ou privé, de jour
comme de nuit.
Les travaux de bricolage ou de jardinage
réalisés de façon occasionnelle par des
particuliers à l'aide d'outils ou d'appareils
susceptibles de causer une gêne pour le
voisinage en raison de leur intensité sonore ou
des vibrations émises : les tondeuses à gazon,
les tronçonneuses, perceuses, les raboteuses,
les scies mécaniques, ne peuvent être
effectués que de :

Bruits de voisinage !

MAISON DE SANTÉ 
TELECONSULTATION 

Nous sommes au regret
de vous informer qu’il n’y a plus 
de téléconsultation au sein de la 
Maison de Santé de la Valloire 

en raison du manque de 
patients. 8 h 30 à 12 h 00

et 
de 14 h 30 à 19 h 30.

CES TRAVAUX SONT INTERDITS
LE DIMANCHE 

ET LES JOURS FERIES.

Cette année, le feu d’artifice intercommunal
aura lieu le 14 juillet sur notre commune
devant la Salle Polyvalente.

A partir de 18 heures animations, buvette et
restauration sur place.

Pour terminer : soirée dansante avec le groupe
« One Heart ».



6

La Commune a fait l'acquisition d'un 
nouveau véhicule en remplacement 
de l'ancien arrivé à bout de souffle 
après 19 ans de service.

CLUB-HOUSE
Depuis fort longtemps, les clubs de
Rugby et de Tennis souhaitaient
avoir chacun une salle « après-
match » afin de laisser au Club de
Basket plus de disponibilités au
niveau de la Salle Polyvalente.

C’est fait ! Le club-house se termine.
2 locaux pour un total de 162 m2

avec sanitaires, douches et des 
toilettes accessibles depuis 
l’extérieur aux normes PMR 
(Personne à Mobilité Réduite).

L’OLIVIER – UN ARBRE DE LEGENDE

Depuis quelques semaines, devant la Mairie, des travaux 
d’aménagement sont en cours.
Un magnifique olivier, symbole de longévité, de puissance 
et de paix, a été planté par les Services Techniques. 
D’autres agencements d’embellissement sont prévus.



Alors que le printemps vient d'arriver, quoi de plus évident
que de parler de Dame Nature.
Mais avant tout, ayons une pensée pour le peuple Ukrainien
pour qui le gris et la poussière l'emporteront sur le vert à
cause du despotisme d'un mégalo.
Le jardinage et les Français c'est une histoire d'amour, 89 %
des foyers possédant un espace de jardinage allouent
annuellement en moyenne 290 € à l’aménagement, la
culture et l'entretien de leur jardin.
Les grandes villes surfent sur cette vague, bien nécessaire,
du vert : murs végétalisés, gazon sur les rames du tram,
création de parcs verts etc. Ce n'est pas parce que nous
sommes à la campagne, entourés de champs, vergers et
forêts qu'il faut négliger l'aménagement végétal de nos
cœurs de village.

Nous sommes tous d'accord sur le fait qu'ils
apportent de la fraîcheur et de l'ombre, que ce
sont des filtres pour les polluants, ils régulent
l'écoulement des eaux et bien sûr améliorent
notre santé mentale et physique. Alors Plantons
profitons des aides financières de la Communauté
de communes, de la Région pour revégétaliser
nos espaces goudronnés.
Valorisons les démarches des citoyens qui font de
leurs jardins familiaux des lieux agréables et
ornementaux. Pourquoi ne pas organiser un
concours municipal ?
Végétaliser une cour d'école avec du gazon, un
potager, des arbres fruitiers … Quel bonheur
pour notre jeunesse de découvrir la
transformation de graines et plants.
Aider les Associations de Quartier à embellir un
coin de leur cadre de vie ?
Ne serait-il pas possible de créer des Jardins
partagés qui deviendraient non seulement des
lieux de jardinage mais des lieux de créations, de
partages solidaires et d'échanges.
Nombreux sont les citadins qui nous envient
notre cadre de vie. Poursuivons dans
notre lancée et reconnectons-nous avec la
Nature.

Après ces décennies    
de minéralisation à 
l'extrême des rues, 
cours d'école, parkings, 
nous devons prendre 
conscience, qu’il nous 
faut inverser la 
tendance et redonner 
leur place aux arbres    
et espaces verts.

NOUVEAU PARKING VÉGÉTALISÉ - ÉCOLE

Le nouveau parking végétalisé, situé derrière l’école publique, 
est accessible depuis le 02 mai 2022. Cette configuration 
permet ainsi un accès plus sécurisé.
Toutefois,  dans cette période de transition, des aménagements 
de fonctionnement seront réalisés pendant les vacances d’été.
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David JACQUIN-AMIEU
Agent des « Services Techniques »

Nathalie TOUSSAINT
Agent polyvalent au

« Service entretien »
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AMENAGEMENT 
DE LA TRAVERSE DU VILLAGE

Conformément aux engagements pris par notre Equipe, 
les premières réunions concernant l’aménagement de la 
traverse du village ont débuté.

Pour améliorer le cadre de vie quotidien des habitants et 
répondre aux enjeux suivants, les élus souhaitent :

• Sécuriser les déplacements piétons-cycles.
• Assurer l’accessibilité PMR,(Personne Mobilité Réduite).
• Optimiser la circulation routière et gérer la vitesse des    
véhicules.
• Améliorer la sécurité du carrefour du Pavé.

La réflexion sera élargie à la route d’Epinouze et aux 
espaces publics attenants à la Route Départementale n°1 
(place de l’Eglise, abords de la Mairie...).

Première réunion avec l’accompagnement du 
Conseil d'Architecture d'Urbanisme et de 
l’'Environnement de la Drôme et du Département.
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Travaux effectués par les Services Techniques 

PLANTATION D’ARBRES
Au parc
6 fraxinus (frêne)
7 ulmus resista (orme)
Sur le nouveau parking (école)
5 liquidambars
Devant le club-house
2 chênes palustris

100 cyprès de Leyland le long de 
l’immeuble « Le Clos du Verger » 
route de la Valloire afin de créer un 
mur végétal.

DIVERS TRAVAUX
Nettoyage du bord de la rivière (côté nord).
Installation de l’arrosage automatique sur la superficie 
du parc.
Engazonnement de toutes les surfaces enherbées.



FOYER MUNICIPAL

10

Lorsque vous rentrerez dans le
Foyer Municipal vous pourrez
admirer la belle décoration murale
réalisée par la talentueuse peintre
en Décor Emmanuelle SECCIA
« Vanille Fresque » sur le thème

St-Sorlin d’hier et d’aujourd’hui.

Embellir le Foyer : telle était la
volonté de la Municipalité. Derrière
le bar, le mur blanc est devenu la
toile idéale pour réaliser 4 petites
fresques représentant Saint-Sorlin
en Valloire :
- L’Eglise et la fontaine.
- Le Pavé (croisement des routes d’Epinouze, de Châteauneuf et 

de Moras).
- Vue : paysage du village – calèche rappelant la grande foire aux

poulains.
- Le centre du village : place de la Paix.



Mme ASTIER Paule

Cette croix, comme la précédente, délimiterait l’entrée sur le 
territoire de la ferme « d’Abbaye des Ayes », dépendante de 
l’Abbaye de Cîteaux.
Cette ferme, gérée par des religieuses cistercienne appelées 
« Dames des Ayes », comprenait deux corps de bâtiments et 
environ 12 hectares de terre et de prairies.
Toute la communauté, très active pendant des siècles, a été 
dispersée au moment de la Révolution.
Une autre croix, complètement érodée par le temps, avait été 
retirée il y a plusieurs décennies.

11

L’ensemble des 
jardiniers se sont 
réunis le samedi 12 
mars (13 lots) sur 
place. Deux jardins 
étaient disponibles 
mais ont vite trouvé 
preneur ! Cette 
matinée s’est 
terminée , 
convivialité oblige ! 
Par un petit casse-
croûte.

Laissez parler un peu les anciens
et regardez le creux de leurs mains

les lignes tracées, par ce long destin
nous laisse deviner, une vie bien 

menée...

Une vie bien menée comme celle de 
Mme  Paule ASTIER qui vient de fêter 
ses 100 ans.
Née à Valence le 27 avril 1922, de 
Bertine GRENIER (veuve de M. HOURS 
Ernest Sylvain) née elle à St-Sorlin le 
23 janvier 1892 dont le père était 
GRENIER Léon cordonnier à St-Sorlin.

Mme Paule ASTIER se marie avec  
M. ASTIER Jean qui était 
typographe, puis suite à la perte de 
la vue, il a exercé en tant que 
kinésithérapeute. Un petit garçon 
Christian viendra ensoleiller leur 
famille.

A St-Sorlin, ils auront une vie riche 
et remplie d’amis fidèles. M. ASTIER 
est décédé le 26/05/2012.

Avec son magnifique sourire, Mme 
ASTIER a soufflé ses 100 printemps 
auprès de sa famille et de ses amis.
Nous lui souhaitons un joyeux 
anniversaire.
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Sur 317 m 
de longueur

M. SAMUEL Roger est né en 1937 et a grandi dans un
petit village non loin de GAP ; son oncle amateur de
peinture découvre chez son neveu alors âgé de 5 ans un
don pour le dessin. Il lui achète ses 1er tubes et ses
premières toiles. Jeune enfant, M. SAMUEL dévorait les
bandes dessinées et s’en inspirait pour dessiner ce qu’il
imaginait de ses yeux d’enfant.

Il a suivi une scolarité ordinaire et réalisé des études en
chimie mais n’a pu vivre son rêve d’intégrer l’école des
Beaux-Arts car être « artiste » à cette époque n’était pas
considéré comme un métier à part entière.

Dans le cadre de son travail de responsable de sécurité,
M. SAMUEL exploitera ses qualités de dessinateur en
réalisant les croquis très précis d’un évènement critique
ou d’un accident de travail. Ses dessins seront reconnus
et partagés dans les différentes industries.

M. SAMUEL a appris seul et se montre très critique sur
ses toiles. Il aime peindre et donner vie aux personnages,
s’inspirant des moments de vie quotidienne ou de ses
voyages.

De ses tableaux il en ressort une sérénité du temps qui
passe, un moment de pause dans ce monde agité, un
voyage à travers les ruelles d’un village.

M. SAMUEL Roger a fait don des ses tableaux à la
municipalité ; nous réfléchissons à un projet pour mettre
en valeur le travail de l’artiste.

Nous le remercions chaleureusement de sa confiance.
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Le SIRCTOM met à disposition des 
habitants de son territoire des broyeurs à 
végétaux, gratuitement ! Pour en 
bénéficier, rien de plus simple : prenez 
rendez-vous avec l'accueil du syndicat au 
04 75 03 87 87. Broyer vos végétaux 
pour en faire du paillage ou du compost, 
c'est doublement intéressant. Coté porte-
monnaie et écologie, vous économisez 
quelques allers-retours en déchetterie et 
le carburant, mais aussi l’achat de 
terreau, engrais et autres amendements 
évités dans les magasins spécialisés.

La Fibre pour tous en Ardèche-Drôme ! ADN déploie un 
vaste réseau de fibre optique dans les départements de 
l'Ardèche et de la Drôme. Objectif : 16 000 km de fibre 

déployés (311 000 foyers).
https://www.ardechedromenumerique.fr/



JUIN

Samedi 25 : LE ROND-POINT
Repas de quartier - Foyer

Vendredi 1er : INAUGURATION FONTAINE
Vendredi 1er : SPECTACLE PERICARD
« LES ANNEES 70 » Stade de rugby

JUILLET

Dimanche 03 : FNACA                     
Méchoui - Foyer

Vendredi 15 : BASKET                     
Pétanque- Foyer

Samedi 16 : LES CHIMOURS                 
Repas de quartier - Foyer

Dimanche 24 : LES EPARS              
Repas de quartier - FoyerAOUT

Samedi 20 : ELECTROLAPSE
Festival - S. Annexe et Polyvalente

SEPTEMBRE

Lundi 12 : CALENDRIER DES FETES
Réunion - S. Annexe

Samedi 24 et dimanche 25 : VOGUE ANNUELLE

Lundi 26 : AMICALE BOULES
Concours de boules de la Vogue - Foyer

Samedi 02 : LES SIMARDS                 
Repas de quartier - Foyer

Samedi 09 : BIBLIOTHEQUE
Arts dans la rue – Pl. de l’Eglise (S. Annexe si pluie)
Jeudi 14 : FEU D’ARTIFICE INTERCOMMUNAL  
A St-Sorlin en Valloire

Vendredi 16  Samedi  17 et dimanche 18 : PATRIMOINE
Expo « Journées Européennes » - Foyer

Lundi  22 : AMICALE BOULES
Concours boules - Foyer
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Samedi 03 : FORUM DES ASSOCIATIONS
A Lapeyrouse-Mornay

FEU D’ARTIFICE
A ST-SORLIN EN VALLOIRE

ANIMATION DÈS 18 HEURES
REPAS ET BUVETTE 

SOIREE DANSANTE AVEC LE 
GROUPE « ONE HEART»

Vendredi 24 : ECOLE PUBLIQUE
Kermesse – Spectacle – Concert dansant à 21h 
(groupe de rock)

Vendredi 08 : BASKET
Assemblée Générale – Salle Polyvalente

Samedi  17 : Les classes en 0-1-2 (salle à déterminer)

LES CLASSES 
En raison du covid elles n’ont pas pu se faire 
en 2020 et 2021. Les classes en 0-1 et 2 
auront donc lieu le 17 septembre.

Vous souhaitez participer à cette 
manifestation : contactez Sandy 
CANCALON au  06 73 00 95 48.

Samedi 25 : ECOLE PRIVEE DU SACRE COEUR
Kermesse

Jeudi 04 août : CINEMA PLEIN AIR « KAAMELOTT »
Stade
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AAmmiiccaallee  BBoouullee
Programme des manifestations 
prévues pour 2022.

Reprise des entraînements tous les 
lundis et jeudis à partir du 25 avril.

MANIFESTATIONS ORGANISEES :

Le 26 mai à 14 h 00 : concours 16
quadrettes Challenge Yvette 
Turpin.

Le 06 juin à 8 h00 :  concours 32 
quadrettes Challenge Michel Faure.

AAPPEELL  dduu  SSaaccrréé  CCœœuurr

L'APEL du Sacré Cœur, dont le bureau a été fortement renouvelé au 
début de l'année scolaire, met en œuvre des actions afin d'aider au 
financement des projets pédagogiques de l'école.
Au-delà des matinées entretien
régulières, une équipe de
parents d'élèves dynamiques se
mobilise au quotidien pour les
enfants. On peut notamment
citer la belle réussite du loto
du 27 novembre, la journée
portes ouvertes de l'école le 9
avril (avec la vente de matériel)
ou encore les actions du
quotidien (photos de classe,
ventes diverses, etc.).

Ces initiatives ont notamment
permis à l'équipe enseignante
de financer un cycle cinéma
couronné de succès : toutes les
classes, de la maternelle au
CM2, ont créé leur propre film,
dont la diffusion sur grand écran
a été organisée le 25 mars
devant des enfants captivés.
Prochaine manifestation : la
kermesse de l'école, marquant
la fin d'année scolaire, le samedi
25 juin après-midi !

ecolesacrecoeurstsorlin@wanadoo.fr 
www.facebook.com/ecoledusacrecoeur26

LLeess  AAmmiiss  ddeess  RRoosseess  
dd’’AAuuttoommnnee
Le Club des Amis des Roses 
d’Automne est une association qui a 
beaucoup évolué ces deux dernières 
années et ce malgré la pandémie.

Le nombre d’adhérents a bien 
augmenté : nous sommes 55 à 
l’heure actuelle et sommes prêts à 
accueillir de nouveaux participants 
pour la modique somme de 16 € 
pour l’année.

Plusieurs repas au restaurant ou à la 
salle du club sont organisés mais 
aussi des sorties à la journée comme 
celle qui a eu lieu le 13 mai  à 
Romanèche Thorins et des sorties 
théâtre. 

Il est prévu une autre sortie pour le 
mois de septembre ou octobre 2022.

Les jeux de cartes et de société 
ont toujours lieu les mercredis 
de 14 heures à 18 heures avec 

goûter à 16 heures.



Brocante

BBiibblliiootthhèèqquuee

16

C'est avec plaisir que la bibliothèque vous annonce la
création de sa ludothèque dans ses locaux complètement
remaniés ! Vous pourrez tester et emprunter des jeux les
mercredis après-midis de 15 h 30 à 18 h. Nous dotons
cette ludothèque de jeux pour tous les âges, et nous ne
manquerons pas de créer des moments conviviaux pour
vous retrouver et rire autour des tables de jeux ! Qu'on
se le dise !
La cotisation est comprise dans celle de la bibliothèque
mais cette année c'est gratuit ! Nous vous l'offrons pour
les 30 ans de la bibliothèque !
À noter également le 9 juillet de 16 h à 22 h LES ARTS
DANS LA RUE... Exposants, ateliers gratuits pour tous
démonstrations, animation Banda pendant l'apéritif, petite
restauration.... Artistes contactez-nous au 06 83 44 26 46
En juin une belle exposition sur les 30 ans de notre
bibliothèque ! Alors à bientôt à la bibliothèque ?😁😁

Et bien sûr toujours nos rendez-vous jeunesse :
bricolivres pour les 3/8 ans le 15/06 à 10 h.
Toudoulire pour les 0/3 ans le 14/06 à 11 h.
Toudoujeux pour les 0/3 ans annoncé à chaque
fin de Toudoulire, tout est gratuit !
Le chariot à histoires va à votre rencontre sous
les arbres, au kiosque, à l'aire de jeux.... Les
dates et heures seront annoncées sur Facebook
bibliothèque St Sorlin (public consultable par
tous) ou sur les panneaux lumineux...
Également notre atelier d'écriture adultes
chaque 2ème mardi du mois, ou nos cafés
papotes sur un thème chaque 4ème samedi du
mois.
Enfin retour sur le très beau concert de Barbara
Deschamps qui nous a régalés ! Un joli succès
malgré une météo hostile. Merci aux nombreux
courageux qui sont sortis !

CCoommiittéé  ddeess  FFêêtteess  SStt--SSoorrlliinnooiiss
Le Comité des Fêtes a pu organiser  :
« les Puces des Couturières » le dimanche 27 mars, après    
2 ans d'annulation, en cause le Coronavirus.
Pour sa 4ème édition, la salle annexe du gymnase était bien 
remplie avec des exposants :
• Riches de fournitures : mercerie, tissus, laine, dentelles, et 
également des créations.
• La tenue de la buvette du marché, le vendredi 13 mai, avec 
les associations du Patrimoine et de la Bibliothèque.

Les visiteurs et visiteuses ont pu apprécier la 
diversité des articles sur les stands et faire de 
bonnes affaires

Les prochaines activités du Comité des Fêtes :
La brocante, en extérieur devant la salle polyvalente, 
le dimanche 9 octobre.
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DDaannssee  ddeess  CCoolllliinneess
L'association "Danse des Collines" continue
d'innover dans les projets et réalisations
artistiques autour de la danse classique. En effet,
après l'adaptation du livre « l'enfant et la rivière »
en 2019, les cours sur zoom en 2020, la
réalisation d'un film chorégraphique en 2021, c'est
un stage international qu'elle prépare du
Dimanche 28 au Mercredi 31 AOUT 2022 de
9 h 30 à 20 h, avec des intervenants confirmés
venant de toute la France et même de Lisbonne
comme le Maitre de Bharata Natyam (danse
indienne) ou de Paris pour le professeur de Jazz,
de claquettes, mais aussi le QI qong ,le Taïchi, le
yoga et la danse aérienne sur trapèze et tissus
seront au rendez vous. Ainsi enfants, ados et
adultes pourront s'initier ou se perfectionner dans
différentes disciplines tout au long de la journée,
tout sera organisé pour une participation en
famille.
L'engagement de "Danse des collines" est de
créer du lien de la découverte et de la passion,
c'est pour cela qu'elle associe régulièrement à ses
évènements des acteurs culturels du territoire,
comme Monmiandon Films d'ANNONAY en 2021
et l'Association Sève de Saint Christophe et le
Laris pour sa collaboration avec Jack Kiene et
l'initiation au Taï chi chuan programmée depuis
la rentrée. Chaque année la danse
classique, principale activité enseignée dans
l'association, fusionne avec pratiques artistiques.
Après la danse indienne se fut la danse tahitienne
puis le cinéma et cette année Béatrice Corbin
l'intervenante principale, est allée chercher les
racines de la danse contemporaine qui se
trouvent dans cet art martial ancestral "le Taïchi
chuan". Les élèves présenteront une 1ère
ébauche de ce travail chorégraphique lors du
festival AMASCENE le 21 Mai à 18H15 à St Martin
D’Août, tandis que leur professeure Béatrice,
présentera une pièce de Bharata Natyam ; Puis le
26 JUIN au Gymnase vous pourrez venir
encourager tous les élèves ainsi que le travail de
l'association, lors de leur présentation publique de
fin d'année à 15 h 00. Nous vous remercions
tous de collaborer à l'information de nos
évènements qui demandent beaucoup
d'engagement et de travail aux membres
bénévoles du bureau.

Tarikavalli Maitre de danse et Béatrice Corbin en 
représentation au centre culturel Ground Control 
Paris 12ème

EElleeccttrroollaappssee

Après une annulation en 2020 en raison de
la crise sanitaire, c’est en 2021 que
l’association St-Sorlinoise a rassemblé plus
de 1 200 festivaliers pour un événement
multigénérationnel autour de la musique
électronique, dans une ambiance
mémorable et au sein d’un décor immersif.
Foodtrucks, artiste grapheur, feux
d’artifices, stand de maquillage et de
prévention … Nombreuses étaient les
animations présentes en 2021, en plus des
shows des artistes déchaînés sur l’immense
scène représentant un phénix.

Cette année, pas moins de 20 nouveaux
artistes se succéderont afin de faire
découvrir au public l’ensemble des styles
musicaux qui se cachent derrière la
« musique électronique ». Nouveaux décors
et nouvelles animations sont au programme
pour les 2 500 festivaliers attendus cette
année à cet événement incontournable !
Merci aux habitants venus si nombreux en
tant que bénévoles et/ou festivaliers l’année
dernière.

Billetterie, candidature bénévole 
et informations sur : http://electrolapse.fr

revient le 20/08 pour une 2nde édition 
pleine d’ambition !

Electrolapse vous donne rendez-vous            
le 20 août prochain sur le terrain de rugby 

pour une incroyable 2nde édition, placée sous 
le thème du voyage spatial !
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La FNACA a pour but d’entretenir et
de renforcer les liens de
camaraderie et de solidarité entre
les Anciens d’Algérie-Tunisie-Maroc
et d’organiser les cérémonies
patriotiques.

Ce 19 mars 2022, date du 60ème

anniversaire de la fin de la guerre
d’Algérie, cinq de nos amis, Gilbert
FERRER, Claude BAZIN, Aimé
BONIN, Paul BEGEL et Serge FIEU
ont été décorés par Monsieur le
Maire et Marcel CROS, président de
la FNACA de la médaille
commémorative des opérations de
sécurité et de maintien de l’ordre en
Algérie.

MANIFESTATIONS 2022
22 juin : sortie d’une 
journée organisée par les 
Veuves et Veufs « Balade 
en bord de Saône ».
3 juillet : méchoui à 12 h 
au Foyer.

Président : Marcel CROS
Vice-président : Serge FIEU
Trésorier : André COSTECALDE
Secrétaire : Albert BURLAT
Secrétaire adjointe : Geneviève ROUPIE
Responsable journal : Serge FIEU
Commission veuves et veufs : Geneviève ROUPIE
Commission veuves et veufs adjointe : Eliane NIVON
Commission revendications : René BUIS
1er porte-drapeau : André SONNIER
2ème porte-drapeau : Paul BEGEL
Porte-drapeau remplaçant : Maurice ATHÉE

En 2022, comme en 2021, la
FNACA n’a pas été épargnée par
les décès et six de nos amis nous
ont quittés : Paul LOIRE, Pierre
ACHARD, François MILLOUD,
Elisée MURET, Jean MONTAL et
Robert BONIN et Gilbert DUPUY.
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OOrrcchheessttrree  dd’’HHaarrmmoonniiee

La saison se poursuit pour l’association de gym 
volontaire de St-Sorlin en Valloire et ses 80 
adhérents-pratiquants. Les séances sportives 
ont lieu 2 fois par semaine : les mardis et les 
vendredis à la salle Annexe de la salle 
polyvalente (gymnase). Les séances sont 
animées par Geneviève, coach animatrice 
sportive.
Les cours du mardi (18h30 à 19h30) sont des 
séances : cardio – STEP– renforcement 
musculaire – fitness – HIT – TABATA…
Les cours du vendredi (18 h à 19 h) sont des 
séances de Pilates – renforcement musculaire 
profond – équilibre – Body zen – fit-zen…

Afin de diversifier ses cours, Geneviève, 
animatrice sportive diplômée, utilise de 
nombreux accessoires : fitball, pilates-roll, 
fit’sticks (baguettes), elastiband… et bien 
d’autres instruments de « torture » qui seront 
fournis ! Tous les cours sont adaptés en 
fonction du niveau de chacun.
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L’Harmonie a fait double programme
concernant sa manifestation phare
annuelle sous forme d'une soirée à
thème qui cette année était : "Alors on
Danse". Le 12 Mars 2022 s'est déroulé
le concert-repas joué par l’Harmonie
renforcée de l’Orchestre du
Conservatoire de Privas (également
dirigé par Vincent Dumas). Pas loin de
50 musiciens se sont exprimés sur scène
pour donner le meilleur d’eux-mêmes en
faisant plaisir aux spectateurs sur un
programme éclectique, et le tout,
déguisé ! Le meilleur dans tout cela ? Le
programme a été rejoué la semaine
suivante aux alentours de Privas, à
Chomérac.
Pour finir l'année en beauté et en
légèreté : deux répétitions-concerts, le
10 Juin 2022 au restaurant
Bistro'Papilles d'Anneyron et le 17 Juin
2022 pour une fête de la musique, un
peu en avance.

Mail : harmonie.stsorlin@gmail.com
Site : https://harmoniesaintsorlin.wordpress.com
Facebook : https://www.facebook.com/OHSSEV

Correspondantes : 
Maryline METEL ou Edith LUYTON

Mail : gym.stso@gmail.com

Facebook : gym volontaire Saint Sorlin en Valloire
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A l’occasion du « 60ème anniversaire du Cessez le Feu en
Algérie », Le Patrimoine St-Sorlinois a voulu organiser une
exposition les 18/19 et 20 mars : « L’Algérie de 1830 à 1962 et
les appelés St-Sorlinois ».
Nous avons présenté en trois parties l’histoire qui lie la France
et l’Algérie :
1/ l’Algérie
- de 1830 à 1962 la colonisation de l’Algérie divisée en trois
départements français, les algériens sont français avec une
carte d’identité et un droit de vote. Leurs droits étaient plus
restreints qu’en métropole.

- Petit à petit le besoin d’indépendance s’est fait sentir.
Soulèvement du FLN à Alger la nuit du 1er novembre 1954 dite
« la Toussaint Rouge ».

- 1955 Déploiement du contingent.
2/ Les « Témoignages des appelés St-Sorlinois et

la Valloire »
Les mémoires de la Guerre d’Algérie tendent à évoquer la
pluralité des parcours et des mémoires autour d’un conflit qui
continue de susciter de vifs débats.
- Nous avons mis en lumière les témoignages d’appelés :

Tout d’abord, les rappelés, ceux qui ont fait 28 ou 30 mois
en Algérie qui au cours de leur mission de maintien de l’ordre
sont tombés dans des embuscades suivies de représailles, et
tortures. Puis les derniers appelés qui ont fait leur service
militaire de 15 mois pour sécuriser ou maintenir l’ordre
pendant le rapatriement des harkis et des personnes quittant
le pays, ainsi que le retour du matériel de garnison.

3/ La constitution d’une association d’Anciens d’Algérie
a permis de garder des liens de convivialité, de solidarité entre
tous les adhérents. Elle sera présente aux cérémonies
commémoratives. Une commission sociale se créera. Elle
organisera et participera à des bals, voyages, méchouis …
St-Sorlin n’a pas eu de mort en Algérie, mais des appelés
traumatisés. Marcel Bonnet a beaucoup parlé de sa guerre
aux élèves du collège.

Nous remercions : Michel Pipard président de la FNACA
d’Albon pour son aide précieuse qui nous a orientés et
conseillés pour mener à bien notre travail - la FNACA ST-
SORLINOISE pour sa participation, nous avons apprécié la visite
des Anciens d’Algérie des villages alentours qui ont permis des
échanges chaleureux et enrichissants - M. le Maire de St-Sorlin
Guillaume Luyton – M. Pierre Jouvet Président de la
Communauté de Communes.
Notre activité :
Cette année, suite à notre demande à la municipalité et avec
son concours, nous avons réinstallé la Croix de la Chenevarie.
La Croix d’origine a été enlevée dans les années 1950 étant très
abîmée : elle gênait le transport des charrois. Son inauguration
aura lieu dans les semaines à venir. Dans le prochain bulletin
nous vous ferons part de son historique.
Nous participerons au Forum des Associations.
En septembre nous organisons notre voyage annuel en
Chartreuse, et les Journées du Patrimoine les 17 et 18
septembre.
Contact : patrimoinestsorlinois26@gmail.com

Tél : M. Petit 04 75 31 03 97 08

AAssssoocciiaattiioonn  ppoouurr  llaa  
CCoonnnnaaiissssaannccee  eett  llaa  PPrrootteeccttiioonn  dduu  PPaattrriimmooiinnee  SStt--SSoorrlliinnooiiss
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UUSSVVGG

ECOLE VTT

L’USVG, club de rugby de St Sorlin en Valloire,  
évolue cette saison en Ligue Aura, dans le 
championnat 3ème/4ème série.                                                                   
L’USVG possède une école de rugby qui accueille les 
enfants nés entre 2012 à 2016.                                      
L’USVG propose la découverte du rugby avec le Baby 
Rugby qui accueille les enfants nés entre 2017 à 
2018.
INFOS PRATIQUES

Entrainement Séniors : Mardi  et Vendredi 19h30 
à 21 h 00/Entraineurs :  A.Mazel & J.Vaschalde
Baby Rugby (2017-2018) : Samedi 9 h 45 à       
10 h 30  

Ecole de Rugby (2012-2016) : Samedi 10 h 30 à 
12 h 00 (hors semaine de tournoi).                      
Responsable Ecole de Rugby : Pierre-Dominique 
MENNERON - 07 61 85 20 43 (contact).

Une vraie bouffée d’oxygène !
L’USVG tenait à vous remercier chaleureusement pour 
votre présence, et même plus encore, pour votre 
participation à ce grand événement « REPAS 
DANSANT » qui s'est tenu le 19 mars 2022.
Votre présence, a joué un rôle essentiel à la réussite 
de cet événement. 300 personnes ont pu assister à 
cette belle soirée. L'ambiance était conviviale et 
chaleureuse grâce à l’Orchestre HELENE ET LE 
GARCON qui a assuré le show, et au traiteur 
ISAEVENTS qui nous a une fois de plus conquis avec 
un repas créole.
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JOURNEE DECOUVERTE BMX
Avec moniteur et prêt de vélo.

LE 03 SEPTEMBRE DE 10 H A 15 H

Avec permanence d’inscriptions pour :
LE BMX – VTT – VELO DE ROUTE

Pour tout renseignement :
 06 81 24 84 56
 smvt@laposte.net



Une belle saison de basket                     
s’achève !

Nos 75 jeunes basketteurs ont 
porté fièrement les couleurs du 
club pendant toute cette saison 
sans oublier nos 4 équipes 
seniors.

Nos 2 équipes U13 filles et 
garçons, respectivement 
coachées par Bilaudé Pauline et 
Camara Ousmane, se seront bien 
battues jusqu’en quart de finale. 
Nos 4 équipes seniors évolueront 
en départemental pour la saison 
à venir.

Et nos jeunes pousses quant à 
eux ont montré de quoi ils étaient 
capables lors de tous les plateaux 
avec leur technique déjà bien 
développée.

BBaasskkeett

Une partie de nos jeunes venus encourager nos séniors filles pour leur 
dernier match au niveau régional R3

Equipe séniors filles évoluant en région r3
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Tous les coachs sont très fiers de 
leurs équipes.

Si votre enfant souhaite essayer 
le basket n hésitez pas à nous 
contacter au : 07 50 83 72 38



Une belle saison de basket                     
s’achève !

Nos 75 jeunes basketteurs ont 
porté fièrement les couleurs du 
club pendant toute cette saison 
sans oublier nos 4 équipes 
seniors.

Nos 2 équipes U13 filles et 
garçons, respectivement 
coachées par Bilaudé Pauline et 
Camara Ousmane, se seront bien 
battues jusqu’en quart de finale. 
Nos 4 équipes seniors évolueront 
en départemental pour la saison 
à venir.

Et nos jeunes pousses quant à 
eux ont montré de quoi ils étaient 
capables lors de tous les plateaux 
avec leur technique déjà bien 
développée.

BBaasskkeett

Une partie de nos jeunes venus encourager nos séniors filles pour leur 
dernier match au niveau régional R3

Equipe séniors filles évoluant en région r3

22

Tous les coachs sont très fiers de 
leurs équipes.

Si votre enfant souhaite essayer 
le basket n hésitez pas à nous 
contacter au : 07 50 83 72 38

23

VVaallllooiirree  LLooiissiirrss
Une association au service de 
l'animation locale
Association Intercommunale créée en 1981 
qui regroupe les communes d’Epinouze, 
Lapeyrouse Mornay, Lens Lestang, Manthes, 
Moras en Valloire et St Sorlin en Valloire.
L’association est un Espace de vie sociale 
soutenu par le SIVU (Syndicat 
Intercommunal) de la Valloire, La CAF de la 
Drôme et la Communauté de Communes 
Porte de Drôme Ardèche. Elle  propose des 
actions diverses pour tous les publics à 
savoir des activités enfance (accueil de 
loisirs, ateliers à 4 mains, activités de 
loisirs : guitare, arts plastiques, poterie), 
des activités régulières adultes (Randonnée, 
couture, Guitare, Yoga, Mosaïque, Qi Qong, 
Poterie,…), des actions de sensibilisation au 
développement durable et consommer 
autrement ( projection-débat, atelier à faire 
soi même), des actions parentalité (café 
parents, spectacle-débat, atelier à 4 mains, 
soirée familiale), des manifestations 
culturelles diverses et variées (soirées 
théâtre, projections-débat, concerts, 
salons/expos, cinéma plein air) ainsi qu’un 
point numérique pour accompagner les 
personnes aux démarches informatiques sur 
le site de la CAF et mettre à jour leur 
compte allocataire. 
Grâce à l’ensemble de ces propositions, 
l’association souhaite contribuer au 
développement des liens entre tous les 
habitants du territoire, être à l’écoute des 
attentes de tous, favoriser les initiatives et 
concrétiser de nouveaux projets.
Si vous souhaitez nous faire part de vos 
idées, contribuer à la vie locale, rejoignez 
notre équipe de bénévoles qui ne demande 
qu’à s’agrandir.
Pour nous contacter : 
assoc.valloireloisirs@orange.fr  ou par 
tel au 04 75 31 76 83 
site : www.valloireloisirs.fr

Intervenants

Les Prochains rendez-vous de l’association :

Du 11 au 26/06/2022 : Salon des jeunes : Exposition
collective de 17 classes du territoire. Travail réalisé avec
Isabelle Jacquet, artiste plasticienne et Cécile Balme-Galifet
(Céramiste).

Accueil de loisirs en juillet. Accueil des enfants 3-5 ans et +
de 6 ans (plusieurs groupes d’âges) de 7 h 30 à 18 h.
Activités ludiques, activités manuelles et sorties adaptées aux
groupes d’âges.
Propositions de deux séjours
Inscription et information au 06 32 63 62 54
ou acm.valloire@orange.fr
Cinéma plein air le vendredi 22 juillet 2022 au parc municipal 

de Manthes « Poly » film de Nicolas Vanier avec François 
Cluzet et Julie Gayet – 20 h Concert, 22 h Film.

Accueil de loisirs

En raison de travaux sur le Groupe 
Scolaire à St-Sorlin en Valloire, le 
centre aéré du mois de juillet est 
transféré exceptionnellement sur la 
commune d’Epinouze.
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04 75 31 70 13
ZA LES EPINES BENITES
55 impasse des Violettes
26210 ST-SORLIN EN V.

Le garage Damon s’appelle désormais « GARAGE PEYRON ». 
Son repreneur Julien PEYRON est heureux de vous accueillir 
depuis le 1er juin 2022.

A partir du dimanche 29 Mai 10 h 00 Claire et 
Raphaël vous accueillent et vous invitent à venir 
découvrir St Soldeur, déstockage de marchandises 
neuves (lots vêtements et chaussures Kapa, 
sanitaires, accessoires et meubles cuisines, jouets 
etc.). 
Arrivages  permanents de divers lots à prix sacrifiés.
Votre magasin sera ouvert du jeudi au samedi 
de 10 h 00 à 18 h 30 - Dimanche 10 h 00 à              
18 h 00 (juin et juillet).
Ensuite tous les 1ers dimanches de chaque mois
Nous vous attendons « 200 avenue des Pins » 26210 
St-Sorlin en Valloire (parking Capsules & Bouchons)

RETROUVEZ-MOI AU « 25 ROUTE DE MORAS »
(en période estivale)

Mardi : 13 h à 19 h 30
Mercredi : 8 h 30 à 19 h 30

L’atelier de vivi passion couture

Jeudi : 8 h 30 à 12 h
Vendredi : 8 h 30 à 15 h 

l_atelierde_vivipassioncouture
Site : latelierdevivipassioncouture.fr


